

# EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ÓRDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Donato y s. Hermógenes mártires.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mabon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

## Noticias Generales

### ULTIMOS MOMENTOS DE ROSSEL, FERRÉ y Bourgeois.

Aunque en nuestro número de ayer nos ocupamos de la ejecucion de Rossel, Ferré y Bourgeois, hoy lo hacemos tambien con alguna mas estension, á fin de que nuestros lectores conozcan detalladamente los últimos momentos de aquellos desgraciados que en no lejanos días sembraron de luto y desolacion la hermosa capital de Francia.

Aunque sabian que el recurso de indulto les habia sido negado, Rossel, Ferré y Bourgeois no tuvieron noticia del día fijado para su ejecucion hasta las cuatro de la mañana del 28, tres horas antes del momento fatal. Los tres pasaron la noche muy tranquilos, durmiendo sin el menor cuidado, hasta que á la hora citada llegaron á la cárcel el capellan Fallet, que asistia á Ferré, y el pastor protestante Passa, consejero espiritual de Rossel; al propio tiempo fueron á buscar á Bourgeois, que era un sargento de los que se pasaron á la insurreccion y estaba preso en el cuartel de la gendarmería, y en un coche de ambulancia le llevaron donde estaban los otros.

Rossel, con su flemma habitual, se limitó á decir:

—Está bien; ya estoy dispuesto.

Ferré no pudo menos de exclamar con cierto sobresalto:

—¿Con que es hoy?

Por último Bourgeois, que era un hombre tan vulgar, rubio y colorado, pero valiente, pidió al abate Fallet, que repartia los instantes entre él y Ferré, que le confesara.

En seguida pidió algun alimento, comió con buen apetito y acabó por encender su pipa y fumar estoicamente.

Ferré conversó largo rato con el venerable capellan, y luego pidió permiso para escribir unas cartas. Al director de la cárcel entregó una para su hermana y al abate Fallet otra para el ministro de la Guerra; la primera contendria su despedida y sus últimas voluntades; y la segunda seria una súplica á favor de su hermano, preso y loco.

Terminadas las cartas, tomó café, fumó un poco y se mostró muy afectuoso con el sacerdote, á quien dió las gracias, así como al director de la cárcel, por la caridad con que le habia tratado procurando dentro de sus medios suavizar los últimos instantes de su cautividad.

Agradeció especialmente al director el favor que le habia hecho contraviniendo el reglamento de la cárcel para permitirle una entrevista con su hermana, y antes de partir manifestó el deseo de que se repartiesen entre los guardianes los cigarros que todavía conservaba; en agradecimiento de lo bien que le habian tratado.

Rossel estuvo hablando cerca de media hora con el señor Passa y con su abogado, Alberto Jolly, que tan bella defensa hizo; Luego se presentó en su calabozo el abate Fallet, impulsado por un sentimiento de caridad, si bien sabia que Rossel era protestante. Recibole este con efusion, le abrazó y dió las gracias á sus tres visitantes por haber aliviado con su presencia las crueles dilaciones con que habian creido necesario retardar su ejecucion. Abrazó en seguida sucesivamente al Sr. Jolly, al Sr. Passa, al Sr. Fallet y al director de la cárcel, y dirigió á este último estas tiernas palabras:

—Hacedme el favor, señor director, de abrazar por mí á vuestro lindo niño, que tuvisteis la bondad de traerme aquí un día y que ha contribuido á alegrar durante algunos instantes mi triste soledad.

A las seis y media los tres reos empezaron simultáneamente sus preparativos de marcha. Rossel vistió pantalon, chaleco y chaquet grises con rayas negras, gaban negro y sombrero redondo, tambien negro. El sargento vestia de uniforme y se puso encima un gaban. Finalmente, Ferré llevaba traje completamente negro y sombrero de copa.

Reinaba entretanto el mas lúgubre silencio, tan solo interrumpido por el crujido de los sables que arrstraban los ginetes paseándose por delante de la cárcel, y aquellos preparativos adquirian con la proximidad de la muerte un no se qué de grandeza.

Salieron, por último, los presos de sus calabozos y se procedió á las formalidades del registro. Presentóse el comandante de Estado mayor Creny, encargado por el general Appert de la custodia de los presos, y salió con ellos de la cárcel.

Antes de ponerse en marcha les ofrecieron un cordial, que rehusaron. A pesar de su estoicismo y de la firme resolucion que habian formado de morir valerosamente, sus rostros, especialmente los de Ferré y Bourgeois, manifestaban cierta emocion; estaban pálidos, tenian los labios blancos, y un temblor que en vano procuraban disimular corria por todo su cuerpo.

Aquellos desgraciados salieron á paso lento entre dos filas de gendarmes por la puerta que dá al patio, que abrió de par en par el conserje de la cárcel, anciano de barba blanca.

Desde las cinco de la mañana estaban aguardando un destacamento de cazadores de á caballo y dos escuadrones de coraceros que habian de servir de escolta. A la puerta estaban parados tres coches parecidos á los breaks cubiertos, Rossel subió en el primero con el pastor protestante y un gendarme, que por discrecion se colocó á la portezuela; en el segundo el abate Fallet con Bourgeois, y Ferré en el tercero. Los caballos y la escolta partieron á galope. ¡Triste viaje!

En Satory estaban formadas las tropas en la esplanada del polígono, aguardando arma al brazo. Hallábanse allí el primer regimiento de ingenieros y el 76 de línea, ambos de guarnicion en Versailles;

cada uno de los regimientos acampados en Satory y en los puntos inmediatos habian enviado un piquete.

Las tropas formaban en todo dos divisiones, mandada una por el coronel del primer regimiento de ingenieros Sr. Merlin, y la otra por el teniente coronel del 51 de línea. Guardaban el orden de batalla, y su colocacion era tal, que figuraban un gran cuadrilátero de 690 metros de largo por 300 de ancho.

Al pié de la colina estaban dispuestos tres postes de madera blanca, á distancia de 10 metros uno de otro: aquel era el sitio señalado para la ejecucion. A treinta metros de esos postes se habian colocado los tres pelotones de ejecucion, de doce hombres cada uno: el primero de ingenieros, cuatro sargentos, cuatro cabos y cuatro maestros de obra, los mas antiguos del regimiento, mandados por un ayudante; el segundo de soldados del 45 de línea, y el tercero del 96 de línea.

Los ayudantes, mientras llegaba la hora, inspeccionaban las armas, median la distancia y alineaban los pelotones. Un comisario de policia, con su banda ceñida, visitó el lugar de la ejecucion y se retiró.

A las siete y diez minutos anunció un ruido confuso que llegaba la comitiva, y al mismo tiempo empezó un redoble general de tambores y toque de trompetas. Poco despues aparecieron los coches, siempre á galope, y se pararon á quinientos metros de los postes. Los tres reos se apearon: Rossel el primero, con paso firme, apoyándose en el brazo del pastor protestante; Passa, vestido de traje eclesiástico, y se dirigió al primer poste; el sargento en seguida con el abate Fallet, yendo á ocupar el poste número 2, y por último Ferré que marchó solo al tercer poste. Dos gendarmes escoltaban á cada reo.

Rossel se quitó su gaban, lo dobló cuidadosamente y lo entregó con su sombrero á Passa; el sargento se descubrió y Ferré arrojó al suelo su sombrero.

Entonces se aproximaron los escribanos del Consejo de guerra y leyeron la sentencia, procediendo en seguida á vendarles los ojos. Ferré no quiso acceder á esta última formalidad, diciendo que sabia mirar de cara á la muerte sin turbarse. Los ayudantes se retiraron algunos pasos y levantaron simultáneamente las espadas.

Al punto se oyó una descarga parecida al ruido que produce una ametralladora, y los reos cayeron. Uno solo, el sargento, siguió agitándose convulsivamente. Un médico y un comisario de policia se acercaron á los cuerpos, y el médico declaró que Rossel habia muerto instantáneamente, pero que los otros dos respiraban todavía. Dos hombres, los sargentos mas antiguos del regimiento, salieron de las filas, y llegándose á boca de jarro, dispararon sus fusiles en el oido de los dos infelices.

Terminada ya la ejecucion, empezó el desfile de las tropas por delante de los cadáveres. Delante marchaba una banda de música tocando una marcha fúnebre. Aquel ruido de instrumentos cuando

todos sentian la necesidad de recogerse en presencia de la muerte, producian un efecto horrible que helaba de espanto el corazon.

Las tropas desfilaron en el orden siguiente: primer regimiento de Ingenieros, del cual se sacó el peloton de ejecucion de Rossell, que como es sabido, era capitán de ingenieros; banda de música, guardias de París, artilleros, líneas dragones y cocoreros á pié,

Así que se alejaron las tropas, parose en frente de los postes un feo y repugnante carronato, á cuyos costados se leia: «Mudanza para todos los países, Chabrut, calle Gravelle, 2. Versailles;» de él sacaron tres ataúdes de madera blanca, donde fueron depositados los cadáveres sobre un lecho de alforfon; volvieron á colocarlos en el carronato, y este partió lentamente escoltado por un piquete de gendarmes y municipales. La justicia de los hombres quedaba satisfecha.

Muchos soldados desarmados que habian asistido como curiosos al sangriento espectáculo, rodearon los postes para recoger las balas; en el sitio donde habian caido Ferré y Bourgeois quedaban grandes manchas de sangre todavía humeante; pero ninguna señal habia en el lugar donde habia espirado Rossel.

Dos horas despues de la ejecucion, un hombre bien vestido y llevando en el ojal de la levita la roseta de la Legion de Honor, recorria con paso febril y ademanes de loco las calles de Versailles, deteniendo á todas las personas que pasaban por la avenida de París. Era el padre de Rorsel que acababa de saber la terrible noticia. Al llegar á la interseccion de la avenida de París con la calle de la Alcaldía, detuvo á dos personas, el Sr. Stracelle y un amigo suyo, y colocándose delante de ambos exclamó:

— ¡Señores, me han asesinado á mi hijo! Ya veis, mi hijo era un valiente, y si todos los oficiales se hubieran portado como él delante de los prusianos no estaríamos como estamos

Han pasado por Ancona, con direccion á Civita-Nova, Mr. Pietri, secretario de Napoleon III, Mr. Jersezano y el conde de Arese, los cuales en union del intendente de Napoleon, Mr. Hallaire, han visitado los estados de Napoleon posee en las Mareas, en las inmediaciones del Posto San Giorgio y de Civita-Nova.

En Ancona se decia que el emperador Napoleon pensaba vender esos dominios ó ponerlo en produccion.

El «Gaulois» nos dá los siguientes detalles sobre el suicidio del conde de Girgenti:

«El infortunado príncipe aplicó una pistola á su frente, é hizo fuego; pero no murió el acto, y tuvo una agonía dolorosa, durante la cual pudo recibir la Extrema Uncion, asistiéndole su esposa, que dominó su dolor hasta el instante en que le vió espirar. S. A. pasará en Lucerna el novenario, acompañada de la reina Isabel, el rey de Nápoles y los archiducos Ramiro y María, que han corrido á su lado.

D. Francisco de Asís se preparaba á ir tambien, instado por su familia; pero en el momento de tomar el tren recibió un despacho de Munich que le hizo variar de resolucion.»

«La Regeneracion» publica un artículo dividido en trocitos muy menudos y escrito en un tono tan profundamente doloroso, que parte el alma. Es una especie de «*super flumina Babilonis*» que se puede cantar al órgano.

Hé aquí uno de los susodichos trocitos para mues-

tra. Leed, lectores, leed y estremeceos, como decia aquella novela:

«No se puede pensar sino en Roma; no se puede hablar sino de Roma. Lo que no sea Roma es poca cosa, ¡casi nada.... nada!»

A pesar de esto, «La Regeneracion» habla de las nodrizas del Hospicio, de Muñiz, de una señora carlista, de elecciones, de modas, y pregunta por dónde andan los ochavos.

En fin, alla vá otro retazo del artículo:

«Ahora se trata de.... resucitar al César y matar al Papa...., de destronar á Jesucristo, Rey del orden social...., y ven los reyes desde sus tronos al Gran Rey en las agonía, y vemos todos nosotros el robo imponderable y.... bailamos el can-can.»

No estarian los neos con humor de bailar el can-can, si «el robo imponderable» les privara de sus ahorrillos.

De todos modos, la frase tiene chitte en un artículo tan lúgubre.

## MAHON.

11 Diciembre de 1871.

**En el vecino pueblo de Alayor no se votaron las mesas definitivas para la reciente eleccion municipal hasta el dia 8, teniendo lugar el siguiente la votacion de concejales.**

Por comun acuerdo de los partidos se combinó una candidatura de conciliacion, en la que se hallaban representadas todas las fracciones políticas, y fueron los individuos que la formaban elegidos con la mas perfecta armonía.

Esta conducta patriótica y juiciosa es en nuestro concepto muy aplaudible, y sentimos de todas veras no haya sido imitada por los demás pueblos de Menorca, pues debiendo los Ayuntamientos ser mas administrativos que políticos, y siendo generales los intereses, cuya administracion les está confiada, nada mas digno, nada mas noble, que dar en ella participacion á todos los partidos, para que todos intervengan en el manejo de lo que al comun pertenece, y no es en manera alguna patrimonio de una sola fraccion.

Felicitemos, pues, sinceramente al pueblo de Alayor por su bello y conveniente proceder, y lo hacemos con tanto mas motivo, cuanto no es este el primer ejemplo de buen juicio que en materia de administracion ha venido dando, en provecho propio, á los demás pueblos de la Isla.

Los individuos que han sido elegidos son los siguientes: D. José Febrer y Tremol, D. Pedro Villalonga y Vinent, de Binixabó, D. Francisco Rotger y Sintés, D. Domingo Pons y Puig, D. Francisco Petrus y Huguet, D. Jayme Bofill y Suñer, D. Juan Pons y Piris, D. Cristóbal Gimenez y Jover, D. Juan Meliá y Alzina, D. Bernardo Pons y Seguí, D. Bartolomé Meliá y Mercadal, y D. Antonio Camps y Petrus.

**La empresa de nuestros vapores-correos** ha recibido esta mañana un telégrama del capitán del «Mahonés» que se ha servido facilitarnos, en que avisa está detenido por la Administracion Principal, con motivo de no haber llegado á Palma el vapor-correo de Valencia, que sin duda, algun nuevo temporal en aquel golfo le impidiera el domingo su salida. Por fortuna llega esta tarde el «Menorca» cuya probable partida el miércoles suplirá el vacío de la del «Mahonés.»

**La eleccion de Ayuntamiento en este dis-**

trito municipal ha terminado tomando únicamente parte en ella el partido republicano sin la menor oposicion, y dando el siguiente resultado.

Colégio 1.º—Casas Consistoriales.

Francisco de Asis Pons.	258 votos.
Miguel Seguí y Elias.	258 «
Bernardo Pax y Pons.	258 »
Pedro Pons Pons y Gimenez.	258 «
Miguel Elias y Orfila.	258 «
Pedro Amengual y Begovich.	257 «

Colégio 2.º—S. Clemente.

No hubo eleccion por no haberse presentado elector alguno á votar la mesa durante los 4 dias.

Colégio 3.º—Hospital de Caridad.

Francisco Pons y Netto.	174 «
Rafael Florit y Amengual.	174 «
Antonio Andreu y Ponseti.	174 «
Miguel Pons Orfila y Carreras.	174 «
Diego Martí y Morillo.	174 «

Colégio 4.º—Villa-Carlos.

José Victori y Preto.	102 «
Jaime Rotger y Camps.	101 «

Colégio 5.º—Cláustros del Carmen.

José Ponseti y Gomila.	268 «
Pedro Papelcudi y Olives.	268 «
José Escudero y Manent.	268 «
Eudaldo Codina y Balat.	267 «
José Paez de los Santos.	267 «

Colégio 6.º—S. Luis.

Antonio Rotger y Andreu.	121 «
Gabriel Seguí y Mascaró.	121 «

**En el sorteo de la Loteria nacional** celebrado el dia 27 de Noviembre último han caido en esta ciudad dos premios de 300 pesetas cada uno en los números 17608 y 26358.

## CULTO CATOLICO.

**CORTE DE MARIA.** Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar en la iglesia del Carmen.

## AFECCIONES ASTRONOMICAS.

**SOL.** — Sale á las 7 h. 10 m.—Pónese á las 4 h. 36 m. de la tarde.

**LUNA.** — Sale 6 h. 32 m. de la noche.—Pónese á las 4 h. 25 mañana.

## OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
2	759'5	10'7	8'	87	00'	0	n fres.	3'
3	754'7	11'5	8'5	83	00'	4	ne »	3'

## CORREO DE AYER.

A las 3 1/2 de la tarde de ayer fondeó en este puerto el vapor correo «Menorca», procedente de Barcelona y Alcudia. De los periódicos recibidos extractamos lo siguiente.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

Madrid 7.—La minoría republicana firmó ayer el manifiesto que se publicará en breve.

Los radicales han triunfado en 75 distritos de Madrid, los republicanos en 20 y los ministeriales en 5.—El Tiempo dice que el gobierno ha tenido ventaja en Cadiz, en dos ciudades mas y en Málaga. La Correspondencia dice que un telégrama del

Puerto de Sta. Maria anuncia que aquel Ayuntamiento se negaba á designar los presidentes interinos, que el libro talonario estaba roto, que no habia cédulas electorales y que por lo tanto era imposible ayer empezar las elecciones. El ministro ha acordado acceder á la peticion de suspender las elecciones, pero ha mandado encausar al Ayuntamiento.

El «Argos» habla de nuevas gestiones en favor de la conciliacion.

París 6.—Ha sido colocado el cable telegráfico submarino entre Jamaica y Puerto-Rico.

Son mas favorables los síntomas que presenta el príncipe de Gales.

Los periódicos prusianos anuncian que se halla mas aliviado el príncipe de Bismark.

Londres 6.—La Rusia ha contestado muy simpáticamente á la última circular del conde de Andrassy.

Nueva-York 6 de diciembre.—El mensaje del presidente Grant ha descontentado á los filibusteros y al pueblo norte-americano. Crece la escitacion en todo el país contra España en la cuestion de Cuba. La opinion publica se teme que se subdite el buen deseo del gobierno.

Próximamente tendrá lugar una modificacion ministerial, y es ya indudable que se introducirán en el gabinete nuevos elementos agresivos á España. Se cree inminente una intervencion.

Versalles 7.—En el mensaje que M. Thiers ha leído en la Asamblea espone que se observan satisfactorios progresos en la organizacion del país y en la reparacion de sus desgracias. Las relaciones con Prusia están perfectamente establecidas. La política de Francia es una política de paz, estable y digna.

Las relaciones con las potencias extranjeras son completamente benévolas; con España continúan siendo amistosas; con Italia se está tambien en buenas relaciones, pero debiendo ser rigurosamente mantenida la independencian de la Santa Sede. Con respecto á Austria, la Francia hace votos por su prosperidad, y en cuanto á Rusia se está en las mejores relaciones.

M. Thiers ha espuesto las perjudiciales consecuencias que ha producido el tratado de comercio con Inglaterra y ha anunciado que el gobierno está resuelto á denunciar dicho tratado en febrero, sin perjuicio de continuar las negociaciones hasta aquel entonces.

Hablando de la situacion interior, el Mensaje manifiesta el admirable espíritu que reina en el ejército; dice que los impuestos se recaudan con facilidad, y que todos los hombres públicos dan pruebas de prudencia y de deseos de conciliacion.

Con respecto á la situacion financiera ha dicho que el total de presupuestos ordinario y extraordinario es de 2.742 millones de francos y que se ha hecho una reduccion en los gastos de 128 millones. La deuda flotante se ha reducido á 828 millones y la amortizacion de la misma continuará con la regularidad. Relativamente á los nuevos recursos que es necesario crear, dice que la Asamblea podrá elegir entre un impuesto sobre las primeras materias ó cualesquiera otros. Se autorizará al Banco para aumentar la circulacion de los billetes y para emitir otros de pequeñas cantidades. La situacion de la Hacienda es en general satisfactoria.

En el proyecto de reorganizacion del ejército de que da cuenta el Mensaje, se establece el servicio

obligatorio en tiempo de guerra y un contingente anual de 90,000 hombres en tiempo de paz. La Francia tendrá un ejército de 800,000 hombres, de los cuales 450,000 permanecerán cinco años en el ejército activo y los demás en sus hogares para guardar las poblaciones. El ejército se compondrá de 150 regimientos de infantería de 2,000 hombres cada uno, con cuatro cañones por cada mil hombres.

M. Thiers resume su Mensaje diciendo que la Francia quiere la paz y el orden; que la reorganizacion militar y rentística del país es un derecho para con todos y para consigo mismo, y nadie podrá oponer á ello objecion alguna, pues todos los Estados deben desearlo.

M. Thiers termina el Mensaje haciendo un llamamiento á la moderacion y á la justicia de la Asamblea, que espera se hará superior á todos los partidos.

El Mensaje ha sido bien acogido por la Asamblea.

Madrid 8.—La «Gaceta» anuncia que S. M. el Rey ha concedido el «exequatur» á numerosos cónsules y vice-cónsules, entre los cuales se halla don Ramon Bru para cónsul y D. Emilio Canaleta para vice-cónsul de los Estados-Unidos en Barcelona. Se ha autorizado tambien á D. Federico Bonay Calor para ejercer el cargo de vice-cónsul del Brasil en Barcelona.

El periódico oficial publica igualmente los decretos nombrando presidente de Sala en la Audiencia de Oviedo al Sr. Gonzalez, magistrado de la de Barcelona, y trasladando á esta Audiencia al Sr. Fernandez Cuesta, magistrado de la de la Coruña.

El «Imparcial» publica una protesta del comité zorrillista de Cádiz aconsejando el retraimiento en la eleccion de ayuntamiento á causa de los abusos en la formacion de las listas, las cuales no contienen mas que 4,000 electores en una poblacion de 70,000 habitantes.

El mismo periódico dice que ayer votaron en Madrid 8,069 electores, de los cuales 5,413 radicales, 1,713 federales y 943 ministeriales, y añade que solo habia candidaturas ministeriales en cuatro distritos sobre cada diez.

El Imparcial dice que ayer se celebró la primera conferencia entre el ministro de Hacienda y M. John Bell, presidente del comité de obligacionistas españoles de Londres, encargado de reclamar contra el impuesto de 18 por 100.

M. Bell manifestó que representaba cuantiosos intereses enlazados con una de las primeras plazas del mundo y que trataria la cuestion en el terreno mas elevado y digno, estando dispuesto sin embargo á que se arregle la cuestion de un modo conveniente tanto para sus representados como para el gobierno español.

M. Bell añadió que teniendo afecciones é intereses en España nada pediria en desdoro de esta nacion, pero que por encima de aquellas consideraciones están los fueros de la razon y de la equidad lastimados gravemente con los proyectos del gabinete.

El «Imparcial» dice que, segun parece, el señor Angulo trató al principio de potencia á potencia, pero concluyó sin embargo reconociendo en principio la fuerza de algunos argumentos del representante inglés.

París 7.—Versalles.—M. Thiers, hablando en el Mensaje de las relaciones con las potencias extranjeras dice que con todas ellas las relaciones de Francia son las de una buena vecindad. «Sobre

nuestra gran frontera de los Pirineos, añade, no permitimos contra España ni ella permite contra nosotros los manejos de los partidos.»

París 8.—El «Diario de los Debates» dice que el Mensaje del Presidente de la República ha sido recibido satisfactoriamente por la mayoría de la Cámara. Los periódicos radicales critican el Mensaje porque muestra demasiada deferencia por la mayoría y porque no habla del regreso del gobierno y de la Asamblea á París ni de amnistía. Los periódicos de todos los matices lamentan que M. Thiers no haya adoptado completamente el servicio militar obligatorio.

Londres 8.—El príncipe de Gales ha pasado una noche muy agitada, y ha aumentado mucho la fiebre.

París 8 de diciembre.—M. Hervé ha presentado á la Asamblea una proposicion pidiendo un plebiscito sobre república ó monarquía, cuya urgencia ha sido desechada casi por unanimidad. Tambien ha sido desechada la proposicion de M. Mallaud para que se levante el estado de sitio en el departamento del Ródano. Igualmente ha sido desechada por 316 votos contra 248 otra proposicion de M. Faye pidiendo la libertad de las reuniones públicas para las elecciones de los Consejos generales.

La Asamblea está discutiendo una proposicion de M. Rouviere pidiendo que se levante el estado de sitio en Marsella. La comision propone que sea desechada. M. Rouviere ha criticado la comision de indultos, promoviendo violentas protestas y habiendo sido llamado al orden. La proposicion ha sido desechada.

Londres 8 de diciembre.

El príncipe de Gales continúa grave hallándose en grande postracion de fuerzas.

Marsella 8 de diciembre.—El ministro de Hacienda ha presentado á la Asamblea un proyecto de ley para restituir sus bienes á la familia de Orleans.

M. Duchâtel ha presentado otro proyecto para que la Asamblea vuelva á París, cuya urgencia ha sido desechada.

Madrid 9 de diciembre.

Se dice que el gobierno está resuelto á enviar á Cuba cuatro fragatas corazadas. Se hacen preparativos para enviar tambien de 6,000 á 8,000 hombres.

El «Imparcial» anuncia que la fusion borbónica se ha verificado sobre las bases de don Alfonso Rey y el duque de Montpensier Rejente.

París 9 de diciembre.—M. Thiers recibió ayer á los principales de Orleans, y á peticion del presidente de la República se ha deferido el resolver la cuestion de su entrada en la Asamblea nacional.

El príncipe de Gales se halla en un estado que se desespera de salvarle.

Los radicales han obtenido gran mayoría en las elecciones.

Los ministeriales se muestran indiferentes: en las provincias se nota un actitud igual, pero confían en el triunfo de los conservadores.

El orden es inalterable en toda la peninsula.

En breve se publicará la tarifa de subsidio.

El gobierno está resuelto á obrar energicamente. Se halla dispuesta á salir una fragata blindada y se mandarán otras si se necesitan.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## D. Celestino Sagarminaga y Arriaga, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Por este primer edicto se cita, llama y emplaza á los que se crean con derecho á la herencia de D. Jaime Bagur y Simó natural de esta isla, fallecido sin disposicion testamentaria, para que dentro del término legal ó sea de treinta dias, contados desde la insercion de este anuncio en el boletin oficial de esta Provincia, comparezcan á deducirlo en la Alcaldia Mayor de Pinar del Rio, Isla de Cuba, en los autos que se instruyen en la misma sobre dicho ab-intestato por la escribania de D. Mateo J. Quintero parandóles, caso de no verificarlo, el consiguiente perjuicio; pues asi lo tengo mandado en méritos de un exhorto procedente de dicha Alcaldia. Dado en Mahon á treinta y uno de Julio de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga—Juan Allés Escribano

## Don Domingo Vidal Vives, Abogado, Juez municipal de la ciudad de Mahon.

Hago saber: que debiendo proveerse la plaza de Suplente de Secretaria de este Juzgado municipal, se anuncia al público para que los que deseen obtenerla, presenten sus solicitudes documentadas con arreglo al artículo 13 del reglamento del ramo, dentro del término de 15 dias, á contar desde la publicacion del presente edicto en el Boletin Oficial Balear. Dado en Mahon á 6 de diciembre de 1871—Domingo Vidal—Por su mandato—Alejandro Gavaso.

**INTERESANTE -Se han recibido Agendas de Bufete de las islas Baleares para el año 1872, y Fábulas de Iriarte y Samaniego. Las personas que los tenian encargados pueden pasar á recogerlos en esta imprenta Bastion 39, Mahon.**

**Precio de las Agendas 10 rs. ejemplar; id. de las Fábulas 2 id. Tambien se hallarán calendarios de todas clases y precios.—Se admite suscripcion á todas las publicaciones por entregas.**

## Interesantísimo.

La Empresa-Agencias establecida en Madrid bajo la direccion de Don Eduardo Alba y Frontin persona muy acreditada por el celo y honradez que le distingue, se ocupa en admitir todo género de encargos como son: Poderes para recoger liquidaciones de las diferentes sociedades de Seguros sobre la Vida, «El Porvenir de las familias» y «La Tutelar» ó sea «Sociedad española de crédito comercial»; venta de acciones ó residuos de esta última sociedad; acepta créditos de las extinguidas sociedades «La Peninsular» y «La Beneficiosa» para su venta á los tipos precios mas altos de cotizacion, etc., etc., se ocupa muy especialmente en la actualidad de hacer gestiones referente á la sociedad LA BENEFICIOSA y al efecto, suponiendo que en esta Isla debe haber muchos cré-

ditos contra la mencionada sociedad, lo participa á los interesados, á fin de que se apresuren á dar sus correspondientes notas, pues muy en breve se verificará en Madrid la anunciada reunion de acreedores.

Los interesados que deseen servirse de la indicada «Empresa-Agencias», pueden avistarse con el corresponsal que vive calle de Deyá número 30, los domingos por la mañana de 9 á 1, y todas las noches de 7 á 9.

Admon. pral. núm. 1462. Mahon.

## Prospecto del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 23 de Diciembre de 1871.

Constara de 23.000 billetes al precio de 500 pesetas cada uno, distribuyéndose 3668 premios importantes 8625.000 pesetas, á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de . . . . .	1.500.000
1 de . . . . .	500.000
1 de . . . . .	250.000
4 de 15.000 . . . . .	75.000
14 de 50.000 . . . . .	500.000
25 de 25.000 . . . . .	700.000
1110 de 2.500 . . . . .	2.775.000
2.299 reintegros de 500 pesetas para los 2299 números cuya terminacion sea igual á la del que obtenga el premio mayor	1.149.500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 1.500.000 pesetas.	247.500
99 aproximaciones de 2.500 id. para los 99 números restantes de la centena del premiado con 500 pesetas.	247.500
9 id. de 2.500 id. para los 9 números restantes de la decena del premiado con 250 mil pesetas.	22.500
2 idem de 25 mil id. para los números anterior y posterior al del premio mayor.	50.000
2 de 17 mil id. para el número anterior y posterior al del premio segundo.	34.000
2 id. de 12 mil id. para los números anterior y posterior del premio tercero.	24.000
<b>3668</b>	<b>8.625.000</b>

Los billetes están divididos en DÉCIMOS que se espended á 50 PESETAS (200 reales) cada uno.—Mahon de 19 Octubre de 1871.—Juan Rodriguez.

## Constitucion del Estado

Un cuadernó en 16 avo, véndese en esta imprenta á 5 cénts. uno.

## LIBRERIA MAHONESA

DE

## PASCUAL HERNANDEZ

calle Nueva núm. 7.

En dicho establecimiento se admiten suscripciones a

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

LA ILUSTRACION

## ESPAÑOLA AMERICANA

## LOS BULECES DE LA BOBA.

Novela original de D. Eusebio Blasco. Se publica por entregas de 8 páginas al precio de **Un cuartillo de real la entrega,**

## LA DIVINA COMEDIA

DE DANTE ALIGHIERI

por

**D. M. ARANDA Y SANJUAN.**

NOTA.—Desde el lunes 11 se encontrarán en este establecimiento al precio de 2 y media pesetas, la segunda parte del método para aprender la música, por D. Benito Andreu pbro.

## VINO TINTO DE LLUMESANAS.

Quien desee comprar, de superior calidad y del año pasado, dirigirse á la posada de dicho predio calle del Horno, todos los dias excepto los domingos. Tambien se vende al por mayor

AL

## DIARIO DE BARCELONA

(El Heraldo)

se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

## CALENDARIOS

DE LAS

## ISLAS BALEARES

PARA EL AÑO BISIESTO

1872.

Véndense en esta imprenta á 5 céntimos uno.